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ЕКАТЕРИНБУРГ. Вече

ром 26 января в Екатерин
бург прибывает руководи
тель администрации Пре
зидента РФ Сергей Фила
тов. Запланирована его 
встреча с журналистами и 
с представителями регио
нальных отделений ряда 
политических партий.□

ЕКАТЕРИНБУРГ. Под
держал всероссийскую 
акцию гражданского непо
виновения и протеста бур
жуазной диктатуре, объяв
ленную 27 и 28 января чле
нами Российской комму
нистической рабочей 
партии. Свердловский об
ком РКРП. Как сообщил 
первый секретарь обкома 
Валерий Сарваров, коми
тет подготовил письмо гла
ве городской администра
ции Аркадию Чернецкому, 
которое коммунисты на
мерены вручить в первый 
день акции. В письме со
держится требование за
явить свою позицию Пре
зиденту РФ и горожанам 
об отношении к чеченским 
событиям. В случае несо
гласия с военными мето
дами разрешения кон
фликта коммунисты наме
рены предложить А.Чер
нецкому принять
зависящие от него меры 
вплоть до прекращения 
отправки уральских солдат 
в Чечню. Коммунисты по
требовали от мэра поста
вить под контроль цены в 
городе. Как крайняя мера 
предлагается прекратить 
перечисление налогов в 
государственный бюджет. 
Особое внимание комму
нисты обратили на пробле
му безработицы и падение 
производства, в частности 
на военных заводах. Орга
низаторы акции намерены 
выставить пикеты у входа 
в мэрию.□

ЕКАТЕРИНБУРГ. Пред
ложили помощь руковод
ству Белоярской АЭС в 
охране станции казаки 
Исетского отдела Орен
бургского казачьего войс
ка в связи с чеченским кон
фликтом. В Заречном со
стоялось совещание, в ко
тором приняли участие 
руководители БАЭС, мест
ных отделов милиции, 
контрразведки, казаки и 
«афганцы». Казачество не 
намерено создавать само
стоятельное вооруженное 
подразделение. Казаки 
будут участвовать в несе
нии охранной службы в 
составе нарядов милиции. 
В их задачи войдет наблю
дение за периметром стан
ции, исправностью сигна
лизации и ограждения, 
проверка подозрительных 
лиц.□

ЕКАТЕРИНБУРГ. 25 янва
ря суворовцы принимали 
гостей. Традиционный день 
открытых дверей прошел 
в Екатеринбургском суво
ровском училище, при
знанном в 1994 году од

ним из лучших в России. 
Уже четыре года подряд 
удерживают уральские су
воровцы переходящее 
красное знамя как особое 
свидетельство своих за
слуг. Около 600 юношей 
обучаются сегодня здесь 
военному ремеслу. Каж
дый из них прошел через 
серьезный экзамен, ведь 
ежегодно конкурс при по
ступлении составляет 3—4 
человека на место. Знако
миться с училищем пришли 
школьники, многие из ко
торых в ближайшем буду
щем наденут черную фор
му с алыми погонами.□

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Свой 
таможенный пост открыл
ся на Нижнетагильском ме
таллургическом комбина
те. Таможенная служба го
рода растет и развивает
ся. За год сотрудники 
таможни оформили доку
менты на 5,5 миллиона 
тонн груза. При этом было 
возбуждено 363 дела о 
нарушении правил, и сум
ма штрафов перевалила за 
полмиллиарда рублей. А 
всего на счета Государст
венного таможенного ко
митета РФ перечислено 
почти 39 миллиардов руб
лей и более 13 миллионов 
долларов. Каждый рубль, 
затраченный на содержа
ние и развитие таможни, 
принес федеральному 
бюджету 25 рублей дохо
да. Сейчас полным ходом 
идет строительство нового 
административно-хозяйст
венного комплекса нижне
тагильской таможни, рас
ширяются и увеличивают
ся ее службы и другие раз
личные подразделения.□

ИРБИТ. Филиал центра 
занятости откроется на Ир
битском мотоциклетном 
заводе. Шестеро сотруд
ников кадровой службы и 
главной бухгалтерии пред
приятия уже проходят ста
жировку в центре. Таким 
образом ведется подготов
ка к предстоящему массо
вому высвобождению тру
жеников завода. Здесь 
предполагается уволить 
3300 человек — почти 40 
процентов кадров. Уро
вень безработицы в горо
де и районе увеличится в 
этом случае с 3 до 15 про
центов и станет самым вы
соким в области.□

СЕРОВ. Воспользоваться 
беспроцентной ссудой на 
приобретение товаров 
первой необходимости 
смогут многодетные и 
малоимущие серовские 
семьи. На эти цели из бюд
жета города выделено 80 
миллионов рублей. Ссуды 
до одного миллиона руб
лей будут выдаваться на 
год. К товарам первой не
обходимости относятся 
одежда, телевизоры, 
предметы быта. Чтобы 
получить ссуду, серовцам 
необходимо представить 
справку комитета по делам 
семьи, материнства и дет
ства.

ЕАН

ЧЕЧНЯ — БОЛЬ 
И ТРЕВОГА 
НАША

Грозный, 25 января. В Гроз
ном сегодня продолжаются 
плановые мероприятия по 
очистке города от дудаевских 
боевиков подразделениями 
внутренних войск и милиции. 
Федеральные войска актив
ных боевых действий не ве
дут, но отвечают огнем на 
огонь. С местными жителя
ми ведется разъяснительная 
работа. Во вторник над рай
онами, где еще действуют 
боевики, через громкогово
рители, установленные на 
вертолетах, командование 
призывало добровольно 
сдать оружие. С сегодняшне
го дня в в Г розном начала ра
ботать гарнизонная военная 
прокуратура. Ее главная за
дача — надзор за соблюде
нием законности в Вооружен
ных Силах. Прокуратура ра
ботает в тесном взаимодей
ствии с воссозданной 
прокуратурой Чечни, которой 
руководит назначенный Вре
менным Советом Чеченской 
Республики Бек Басханов. 
Федеральная миграционная 
служба РФ сообщила о вы
делении дополнительного те
лефонного канала для полу
чения справок о гражданах, 
покинувших Чечню.

ИТАР-ТАСС

* * *

Екатеринбург. Военно
транспортный самрлет И л-76 
отправляется 27 января из 
Екатеринбурга в Чечню.

На борт будет взят гума
нитарный груз для солдат: ме
дикаменты, теплая одежда, 
сигареты, продукты питания. 
Делегацию возглавит началь
ник отдела оборонной рабо
ты департамента администра
тивных органов областной ад
министрации Юрий Дедюхин.

Среди членов делегации — 
депутат областной Думы Ана
толий Котков, представители 
областного Комитета солдат
ских матерей. Как сообщил 
руководитель делегации, ди
ректор департамента админи
стративных органов Влади
слав Гантимуров «дал добро 
на поездку четырех журна
листов: двоим из телекомпа
нии «4 канал», корреспонден
ту газеты «Уральский рабо
чий» и сотруднику програм
мы «Утренняя волна» 
Свердловской государствен
ной телерадиокомпании».

Этим же рейсом должны 
вылететь матери военнослу
жащих, попавших в плен к ду
даевским боевикам.

ЕАН

Пульс Пульс Пульс Пульс

На этой фотографии вы видите сержанта Михаила Васильева.
26 декабря прошлого года он прибыл в Чечню, а уже 8-го января участвовал во 

взятии здания совета министров. После боя из 140 человек в живых осталось лишь 
46...

Сегодня Михаил — один из семидесяти бойцов, находящихся на лечении в Свер
дловском окружном госпитале.

Фото В. ЯКУБОВА

СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ БОЕЦ СВЕРДЛОВСКОГО ОМОН
ЕКАТЕРИНБУРГ. Проче

сывают освобожденные 
кварталы в Грозном, изы
мают обнаруженные бое 
припасы и оружие, прове 
ряют здания бойцы Свер 
дловского ОМОН, обви
ненного прессой в 
дезертирстве, сообщил 
вернувшийся по семейным 
обстоятельствам из райо
на боевых действий омо
новец Владимир Алексеев.

ПОГОДА
27 — 28 января по об

ласти ожидается перемен
ная облачность, 27 — мес
тами, 28 — в большинстве 
районов небольшой снег, 
слабые метели.

Ветер южный, 7 — 12 
метров в секунду

Температура воздуха: -11 
— -16, днем 27 января -7 
— -12, 28 января -2 — -7.

НАРОДНЫЙ 
МЕСЯЦЕСЛОВ
Зимний денек с воро

бьиный скок.
Зимушка красавица от 

души старается.

По его сообщению, живут 
бойцы в полуразрушенном 
доме в парке имени Ленина 
Питаются в основном консер
вами и хлебом, один раз в 
день имеют возможность 
приготовить горячую пищу на 
походной кухне. Сейчас в 
Г розном наступили холода — 
минус 10—15 градусов, и 
пришлось наладить обогрев 
помещения: провести трубы, 
раздобыть дрова для печек.

@® -------------------- ф©
За минувшие сутки области случилось 25 

пожаров, 8 из них — в Екатеринбурге.
В Каменске-Уральском на улице Гвардей

цев в частном жилом доме громко «хлопну
ла» газовая плита. Хозяин дома, неосторож
но обращавшийся с этим бытовым прибором, 
получил серьезные ожоги лица и кистей рук.

В том же Каменске-Уральском во второй 
горбольнице из-за неосторожного обраще
ния с обогревателем погорели запасы по
стельных принадлежностей у сестры-хозяй
ки травматологического отделения.

В Екатеринбурге в 4 часа утра на проспек
те Ленина из-за короткого замыкания 
электропроводки выгорел изнутри коммер
ческий киоск.

Эта же самая коварная электропроводка 
стала причиной еще 5 пожаров, случивших
ся в области. В трех случаях виноваты само
дельные или неисправные электроприборы. 
В Шале по этой причине стало меньше на 
одну баню-сауну, а в Нижнем Тагиле недо
считались строительного вагончика.

ПРЕСС-ГРУППА ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Восемь жителей Каменска; 
Уральского госпитализировано с отравлени
ем водкой «Черная смородина», произведен
ной в Израиле, которая была закуплена фир
мой «Урал-Плюс» у екатеринбургской фир
мы «Лайм» на Кировском оптовом рынке. 
Экспертиза показала, что сивушные масла в 
спиртном превышают предельно допустимую 
концентрацию в 11 раз. Ни у одной торговой 
точки, продававшей «бодяжную» водку, не 
было сертификатов качества. Как сообщил 
пресс-центр УВД Екатеринбурга, сейчас в Ка
менске-Уральском по этому факту возбуж
дено уголовное дело по статье № 157 «Вы
пуск или продажа товаров, не отвечающих 
требованиям безопасности для жизни или 
здоровья потребителей».

ИРБИТ. К чтению ворованной периодики 
приобщила своих земляков неработающая 
жительница Ирбита. Она выкрадывала газе
ты из почтовых ящиков в подъездах домов и 
по ценам ниже рыночных реализовывала их 
возле магазинов. Потерпевшие выследили 
злоумышленницу и сдали ее в милицию. Воз
буждено уголовно? дело.

ЕАН

Часто к уральцам обраща
ются за помощью мирные 
жители, оставшиеся в горо
де, в основном пожилые 
люди, которым некуда уе
хать. Ребята делятся с ними 
продуктами и питьевой во
дой, которую приходится 
возить из простреливаемого 
района.

Прямых столкновений с 
боевиками у екатеринбург
ских стражей порядка не 

было. Опасность, по сло
вам Алексеева, подстере
гает в заминированных под
валах и на чердаках. Уби
тых и раненых среди бой
цов отряда нет, что 
свидетельствует, по мне
нию специалистов УВД 
Свердловской области, о 
высоком профессионализ
ме уральских милиционе
ров.

ЕАН

МОСКВА, 25 января. (Корр. ИТАР-ТАСС). В целях 
( L1J ) восстановления исторической справедливости Пре- 

зидент Российской Федерации Борис Ельцин подпи
сал Указ «О восстановлении законных прав россий

ских граждан — бывших советских военнопленных и граж
данских лиц, репатриированных в период Великой Отечест
венной войны и в послевоенный период». Об этом говорится 
в сообщении, поступившем сегодня в ИТАР-ТАСС из пресс- 
службы главы российского государства. В указе, в частнос
ти, признаются противоречащими основным правам челове
ка и гражданина и политическими репрессиями действие пар
тийного и государственного руководства бывшего СССР и 
меры принуждения со стороны государственных органов, 
предпринятые в отношении российских граждан, попавших в 
плен и окружение в боях при защите Отечества, оказавших
ся на временно оккупированной территории и репатрииро
ванных в период Великой Отечественной войны и в после
военный период. Согласно документу, бывшим советским 
военнослужащим этой категории, не признанным участника
ми ВОВ, будут выданы удостоверения участника войны на 
основе записей в военных билетах и учетных карточках о 
пребывании в плену и окружении, архивных справок о про
хождении проверок и фитрации, других документов, под
тверждающих эти обстоятельства.

ХАБАРОВСК, 25 января. С расследования разбойного напа
дения на группу граждан КНР, происшедшего минувшей но
чью, началась сегодня в Хабаровске операция «Иностранец». 
Ее проводят работники органов внутренних дел, дальневосточ
ной транспортной милиции, федеральной'службой контрраз
ведки и Дальневосточного пограничного округа. Главная цель 
операции — обеспечение соблюдения иностранными гражда
нами правил пребывания на российской территории, пресече
ние и предупреждение правонарушений и преступлений ино
странцами и против них. Под усиленный контроль берутся мес
та пребывания зарубежных граждан — гостиницы, аэропорты, 
вокзалы, рынки. Предусмотрены меры административной и 
уголовной ответственности за грубые нарушения иностранца
ми российских законов.

КОМСОМОЛЬСК НА-АМУРЕ, 25 января. Нонсенсом счита
ют существующую ныне дифференциацию в размерах вы
плачиваемых пособий по безработице работники Комсомоль- 
ского-на-Амуре центра занятости населения. «Мы внесли 
предложение в федеральную службу занятости ввести для 
всех безработных равные пособия в размере прожиточного 
минимума», — сообщила корр. ИТАР-ТАСС директор цент
ра Надежда Рахвалова. А дело в том, что, по убеждению 
службы трудоустройства, далеко не все безработные хотят 
быстрее найти работу. Так, 198 человек сейчас получают по
собие в размере свыше 600 тысяч рублей в месяц, когда 
средний заработок комсомольчан составляет 400 тысяч руб
лей.

Однако справедливости ради надо сказать, что в городе 
6,5 тысячи безработных и у большинства из них пособия не
большие. А ситуация в связи с безостановочным спадом про
изводства ухудшается. В январе уровень безработицы в го
роде составляет 4,37 процента к численности трудоспособ
ного населения, а к концу квартала превысит, по прогнозам 
специалистов, 5 процентов.

МОСКВА, 24 января. Коллегия Высшего Арбитражного Суда 
Российской Федерации отклонила кассационную жалобу акци
онерного общества «МММ», в которой АО просило отменить 
решение от 18 ноября прошлого года. Тогда «МММ» было 
отказано в принятии иска о признании недействительным рас
поряжения Правительства РФ от 2 сентября 1994 года о приос
тановлении рекламы общества в государственных средствах мас
совой информации. Об этом ИТАР-ТАСС сегодня стало извест
но в пресс-службе Высшего Арбитражного Суда РФ. И в нояб
ре прошлого года, и сейчас мотивировка отказа в рассмотрении 
дела одна и га же — неподведомственноеть данного вопроса 
арбитражному суду. Коллегия отметила, что последний разби
рает споры, связанные с экономическими отношениями, а в 
данном случае затронуты отношения между Правительством 
РФ — органом исполнительной власти государства и средства
ми массовой информации, «которые не являются экономичес
кими по природе» При этом в своем постановлении Коллегия 
Высшего Арбитражного Суда восстановила срок на подачу кас
сационной жалобы. Теперь АО «МММ» такую жалобу может 
подать в любой другой, только не арбитражный суд.

МОСКВА, 24 января. Президент Российской Федерации ьо- 
рис Ельцин отклонил принятый Государственной Думой Фе
дерального Собрания РФ 23 декабря 1994 года Федераль
ный закон «О собраниях, митингах, демонстрациях, шестви
ях и пикетированиях». В направленном сегодня в адрес Пред
седателя Государственной Думы Ивана Рыбкина письме Борис 
Ельцин обосновывает мотивы такого решения и предлагает 
свои поправки к данному закону. Об этом говорится в по
ступившем в ИТАР-ТАСС сообщении Пресс-службы Прези
дента Российской Федерации.

МОСКВА, 24 января. Президент Российской Федерации Бо
рис Ельцин в связи с предложением Председателя Правитель
ства РФ и в соответствии с пунктом «д» статьи 83 Конституции 
РФ своим Указом освободил сегодня Владимира Полеванова 
от должностей заместителя Председателя Правительства Рос
сии и председателя Государственного комитета РФ по управ
лению государственным имуществом. Распоряжением Бориса 
Ельцина Владимир Полеванов сегодня же назначен заместите
лем начальника Контрольного управления Президента России. 
Об этом говорится в поступившем в ИТАР-ТАСС сообщении 
Пресс-службы Президента Российской Федерации.

МОСКВА, 24 января. (Корр. ИТАР-ТАСС Сергей Останин). 
В российских Вооруженных Силах есть несколько генералов, 
которые отказались от участия в военных действиях в Чечне 
Министерство обороны РФ примет по ним соответствующие 
меры. Об этом заявил сегодня на пресс-конференции ми 
нистр обороны России Павел Грачев По его словам, речь, в 
частности, идет о заместителе главкома Сухопутных войск 
генерал-полковнике Эдуарде Воробьеве. «Таких командиров. 
— отметил Павел Грачев, — наберется не более шести-семи» 
«По командирской линии, — сказал министр — они будут 
недостойны проходить службу в Вооруженных Силах». «Что 
касается прокуратуры, — отметил он, — то пусть там реша 
ют, привлечь их к уголовной ответственности или ограни
читься мерами, которые примет министр обороны». «От
дельные крупные военачальники считают, что красивый мун
дир, в том числе и генеральский, можем носить только в 
кабинентах и на парадах, — отметил Павел Грачев. — Нет. 
мы — воины, мы обязаны выполнять указы, приказы. В кон
це концов, нас этому учили с 17-ти лет. Мы призваны для 
того, чтобы воевать». ИТАР—ТАСС
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Кавказ — как много в этом слове.
Утром 16-го января в шта

бе Екатеринбургского специ
ального моторизованного поп
ка Внутренних войск, а попро
сту — милицейского — точ
ных сведений о 
местонахождении сводного 
батальона полка не было. 
Должностным лицам волей- 
неволей приходилось гадать на 
кофейной гуще, примериваясь 
по карте к Моздоку, вдруг 
ставшему самым часто произ
носимым в последнее время 
городом, и сопоставляя со 
средней скоростью движения 
поездов.

Офицеры, предусмотри
тельно попросившие не назы
вать своих фамилий, бьюи пре
дельно откровенны: «Скры
вать что-то е передислокации 
наших солдат и офицеров 
было бы по меньшей мере 
глупостью. Вездесущие теле
журналисты все равно узнали 
бы и сообщили о таком фак
те, что они, впрочем, и сде
лали, когда полк в ночь с 11 
на 12 января отбыл на Кавказ»

Очень правильная позиция: 
скроешь, не договоришь или 
и того хуже — обманешь — 
себе же дороже выйдет. 
Полуправда или ложь имеет 
свойство бумерангом возвра
щаться к источнику и в лучшем 
случае вызывает к ним недо
верие.

К счастью, здесь, в полку, 
как раз все наоборот. О ско
рой поездке на Кавказ, кста
ти, не обязательно в Чечню, а 
скорее в Ингушетию — для 
планового обеспечения режи
ма чрезвычайного положения 
— в полку стало известно еще 
в числах 20-х декабря. Кан 
водится, построили полк и ко
мандир полка сказал, что при
ближается их очередь трехме
сячной командировки на Кав
каз, и еще заметил,что коман
дировка обещает быть 
опасной, поэтому неволить он 
никого — имелось в виду сол
дат и сержантов срочной 
службы — не будет. Помол
чав, добавил, что все неже
лающие ехать пусть подойдут 
и сообщат об этом своим ко
мандирам, ибо вместо них 
поедут другие.

Острее всех задела, пожа
луй, последняя фраза коман
дира. Она, по-эидимому, и 
решила исход дела.

Ее, эту фразу, адресовали 
и родителям: если не ваши 
дети, то поедут другие. «Бед
ные мамы», что они пережи
ли при этом?

При всей непопулярности 

службы в армии,честно при
знаемся все же, что в солдат
ском строю сегодня оказа
лись, быть может, самые по
рядочные и честные молодые 
люди, не пожелавшие скры
ваться от призыва, не захотев
шие обзавестись «белым» би
летом. Многие из них едва 
успели завершить образова
ние в техникумах, а кто-то и 
не успел — ушел без дипло
ма.

Нет убежденности, что все 
они пошли служить с желани
ем, напротив,может быть, 
подчинились Указу Президен
та России о призыве без осо
бого желания. Они не отказа
лись надеть военную форму 
а силу своей — да-да! — со
вестливости —редкого чувст
ва, все еще воспитываемого 
в российских семьях.

В БОИ УШЛИ F 
ОДНИ «СТАРИКИ»

И когда таким вот парням 
говорят, что если они не по
едут, то вместо них будут 
вынуждены поехать другие — 
реакция хорошо просчитывае
ма.

«Отказников», по словам 
офицеров группы по работе с 
личным составом, по сути 
дела не было. В казармах ос
тавили необученную моло
дежь осеннего призыва,отста
вили в сторону всех женатых 
солдат, а нескольких замени
ли по причине профнепригод
ности и по болезни. У всех 
остальных, как отмечают сви
детели-сослуживцы, несмотря 
на предупреждения о смер
тельной опасности, боевой дух 
высокий.

Мне рассказывали, как 
одна мама, вся в слезах, при
шла в ротную канцелярию со 
словами: «Вы заставляете 
ехать моего мальчика в Чеч
ню силовым способом!» В кан
целярии, конечно, возразили 
матери и подвели ее к сыну 
— путь сын скажет всю прав
ду. Он ответил: «Мдма, пре
крати плакать. Я еду добро
вольно. Пойми, я не могу не 
ехать, потому что вместо 
меня кто-то же все равно по
едет».

Трезвое понимание того. 

1 ...................■■■....■—.■ин, ........ ..........т..................................и...........  Конфликтная ситуация

что ехать предстоит не на 
большую прогулку, а на вой
ну, к ребятам пришло, когда 
они начали грузиться на маши
ны перед отправкой на вокзал. 
До этого хорохорились, а тут 
разом приумолкли, будто по
чуяв что-то.Эту перемену в 
поведении сослуживцев заме
тили и провожавшие.

Ефрейтора с повязкой де
журного по роте, окруженно
го энергично полыхавшими 
сигаретками новобранцами, 
недоуменно спрашиваю:

— Неужели, если бы кто- 
то захотел, отказаться было 
нельзя?

— Можно было. Но ребя
та не отказались, потому что 
каждый боялся быть осмеян
ным в трусости перед своими 
же... Сам ефрейтор тоже го
товился ехать, поскольку весь 

призыв его там. Вот только 
немного отойдет после госпи
таля и — на подмогу к своим.

Вслед за ефрейтором по
дают голоса пока без году 
неделя солдаты. Чеченская 
война их еще никак не заде
ла, но если военная кампания 
затянется.тр нет никакой уве
ренности, что их через не
сколько месяцев туда не от
правят. А потому обильно ци
тируемый в свое время ленин
ский лозунг «Учиться 
военному делу настоящим 
образом» для них сегодня са
мый актуальный.

в отличие от нас, школьни
ков середины 70-х годов, 
умевших с закрытыми глаза
ми разбирать и собирать авто
мат Калашникова,они его впе
рвые в руках подержали 
здесь. Не поэтому ли на во
прос: «Нужна ли военная под
готовка в школе?» — они хо
ром отвечают: «Нужна!», по
скольку умение обращаться с 
оружием — это вопрос жиз
ни и смерти солдата в бою.

Отправив своих подопечных 
в Чечню, оставшиеся в полку 
офицеры, кстати, выезжаю
щие туда на замену через 
полтора месяца, уповают на 
боевой опыт своего команди
ра полка, прошедшего офи

цером Советской Армии 
Афганистан,на миротворчес
кий опыт офицеров, 50 про
центов которых уже бывали в 
горячих точках бывшего Сою
за, ну и, наконец, на счастли
вую звезду, которая выводи
ла личный состав полка живым 
и невредимым из самых раз
ных переделок а предыдущих 
командировках.

Непривычно тихо сейчас в 
казармах, спальных помеще
ниях полка. На некоторых ка
зармах — замок, в других 
сиротливая молодежь кучку
ется группами и о чем-то — 
ясно о чем — тихо шепчется.

Удастся ли удержать на 
замке, на запоре — дороги и 
контрольно-пропускные пунк
ты в Чечне — вот в чем во
прос! Вопрос почти гамлетов
ский для Внутренних войск 
России.

Е. СУСЛОВ

Р$: По последним сведени
ям, полученным в штабе пол
ка по месту дислокации в Ека
теринбурге, личный состав 
полка, отправленный на Кав
каз, добрался до Моздока 22 
января. Пересев на привезен
ные с собой автомобили ЗИЛ-

нет ни убитых, ни раненых, ни 
больных. Полк в боевых дей
ствиях участия не принимает, 
находится в резерве... Стоит 
в поле. Люди живут в палат
ках. На всякий случай, как вы 
говорите, ваш телефон я за
писал, но лучше бы я вам не 
звонил.

Майор Олег Чебыкин, ос
тавшийся за заместителя ко
мандира полка по воспитатель
ной работе, разрешает упо
минать свою фамилию — все 
равно вс» знают — и устало 
говорит, что лучше бы он уе
хал с полком в Чечню. Вопро
сы ему задают разные. Чаще 
мамы с дрожащим голосом, 
и вот-вот с телефонной труб
ки закапают их слезы отчая
нья.

Трудно майору, но кому из 
его однополчан сегодня жи
вется легче.

130 и ЗИЛ-131, полк совершил 
марш в сторону Грозного. В 
настоящее время занимается 
охраной железнодорожного 
моста.

«Горячий» телефон, уста
новленный здесь, в полку, 
практически не смолкает.

— Да, слушаю вас, майор 
Чебыкин, успокойтесь, пожа
луйста, все у них нормально:

К ЖЕСТКОЙ КОНКУРЕНЦИИ - 
БУДЬ ГОГОВ!

В декабре минувшего года 
областным комитетом по: уп
равлению имуществом ото
звана лицензия у инвестицион
ного фонда «РИНК-ИНВЕСТ». 
В ближайшее время (вероят
но, даже в феврале) все че
ковые фонды ожидает про
верка правильности ведения 
реестра акционеров и струк
туры инвестиций. В связи с чем 
фондам следует привести 
свою деятельность в соответ
ствие с требованиями законо
дательства,,, Об этом на ян
варском совете инвестицион
ных фондов в Екатеринбурге 
сообщил первый заместитель 
председателя областного ГКИ 
В, Басаргин.

Кроме официальной ин
формации, участникам сове
та от 14 фондов (в том числе

Резонанс
ПОЛУЧИЛОСЬ, КАК ВСЕГДА

■» Уважаемая редакция!
Во-первых, хочется вас 

поблагодарить за публика
цию «Оценка... учителю», во- 
вторых, просьба и в дальней
шем не жалеть страниц га
зеты для освещения этой 
важнейшей проблемы.

Давно интересуюсь про
блемой аттестации, поэтому 
внимательно слежу за пуб
ликациями, посвященными 
ей. К сожалению, с аттеста
цией педагогов не везде об
стояло благополучно — об 
этом свидетельствуют 
многочисленные публикации 
в газетах и журналах.

На мой взгляд, прошед
шая аттестация так и не ре
шила основной задачи —• по
вышения профессионально
го уровня учительства и 
улучшения учебно-воспита
тельного процесса. И на са
мом деле, есть опасность, 
что желание работать так, 
как платят, может превра
титься в действительность...

ССУЗы оказались в луч
шем положении, с точки зре
ния самостоятельности, в 
проведении аттестации на 
более высокие категории — 
большинство ССУЗов полу
чили право аттестовать пре
подавателей не только на 2- 
ю категорию, что предписы
валось Положением об ат
тестации, но и на 1-ю. а не- 

«Исеть-фонда», «АККИП», 
«Рикап-фонда», «Аско-кали- 
тал», «Уралинвестэнерго» и 
другим) были представлены 
материалы шестой Всеросий- 
ской конференции инвестици
онных фондов, прошедшей в 
Москве в конце декабря.

Главный итог 1994 года, го
ворилось на конференции, — 
создание в России фондового 
рынка, лидерами которого 
стали именно инвестиционные 
фонды, вышедшие на первое 
место по объему сделок. 
Однако, по словам участника 
конференции, председателя 
совета директоров фонда 
«АСКО-КАПИТАЛ» В.Дроно
ва, наступивший год обещает 
быть сложным. На рынке 
ужесточилась конкуренция, и 
главной задачей становится

которые — даже и на выс
шую категорию. Поэтому у 
нас чаще говорят об уравни
ловке, а ведь это тоже нера
венство. И если неравенст
во, по Конфуцию, можно еще 
исправить, подав заявление 
на аттестацию в этом учеб
ном году, то уравниловку- 
неравенство уже не испра
вишь...

Но это внутри колледжа 
или техникума. А если срав
нить, например, высшую ка
тегорию преподавателя кол
леджа (техникума), с точки 
зрения оплаты, с такой же 
категорией учителя школы, 
то разница в оплате оказы
вается в два раза! Выходит, 
учитель работает в два раза 
лучше преподавателя — вот 
вам и единая сетка...

Честно говоря, я рад, что 
учителям, прошедшим ус
пешно аттестацию, значи
тельно повысили зарплату — 
так и Указ № 1 можно выпол
нить. Но хотелось бы по
смотреть в будущее: хватит 
ли бюджета на оставшихся 
учителей, которые уже пода
ли заявления ( и будут пода
вать) и претендуют на высо
кие категории. Конечно, при 
условии успешной аттеста
ции. Не ужесточится ли ат
тестация из-за дефицита 
бюджета? Не появится ли 
разнарядка на категории? 

уменьшение доли расходов на 
обслуживание одного акцио
нера. Вероятно, потребуется 
реорганизация части фондов с 
тем, чтобы сократить расхо
ды иа управление.

По-прежнему остро стоит 
проблема ликвидности акций 
фондов. Налицо явное проти
воречие: в портфелях фондов 
множество высоколиквидных 
акций предприятий, пользую
щихся большим спросом на 
рынке. В то же время вторич
ный рынок акций самих фон
дов практически отсутствует.

Конференция приняла заяв
ление о принципах создания 
саморегулирующейся органи
зации инвестиционных фондов, 
учредительное собрание кото
рой состоится в конце января.

Е. ВИТАЛЬЕВА

Так что все еще впереди...
Очень рад, что руковод

ство департамента приняло 
решение о продлении аттес
тации до 1 сентября 1995 г. 
Вот только жаль, что не для 
всех — и учителей надо вос
питывать на хороших, а не на 
плохих примерах...

И в заключение хочу 
внести несколько предложе
ний: необходимо вернуться 
к учету педстажа (все-таки 
учитель-стажист уже внес 
больший вклад по сравне
нию со своим молодым кол
легой; конечно, при условии 
одинакового отношения к 
труду и одинаковых способ
ностях). Категории вводить в 
каждую стажевую группу. 
Расширить разрядные гра
ницы внутри категорий (хотя 
бы до 2-х). Это позволит уст
ранить уравниловку и внут
ри категорий.

Мне кажется, что в регио
не можно внести эти изме
нения, если не для проходя
щей, то для следующих ат
тестаций.

С уважением 
ШАТУН 

Анатолий Николаевич, 
преподаватель 

Уральского 
политехникума

йот уже несколько дней 
музыкальную обществен
ность Екатеринбурга будо
ражат противоречивые слу
хи и домыслы, связанные с 
деятельностью популярной 
в городе радиостанции — 
«Радиотрек». Причиной по
добного внимания стала 
скандальная, почти детек
тивная история.

В сентябре 1994 г. неожи
данно для себя и коллектива 
были отстранены от дел ос
нователь радиостанции, ее 
программный директор Ру
дольф Стерхов и его супру
га Светлана Роговская, ра
ботник редакции и реклам
ного отдела. Сотрудникам 
было сказано, что они уво
лились по собственному же
ланию, и хотя Рудольф по- 
прежнему оставался владель
цем лицензии иа вещание и 
свидетельства на данное 
средство массовой информа
ции, — само вещание про
должалось как ни в чем не 
бывало.

Внешне конфликт ни в чем 
не проявлялся и мог бы ос
таваться в категории внутрен
них дел радиостанции, пока 
«нарыв» не прорвался 18 ян
варя в виде сообщения «Сту
дии Город». Это было пер
вое упоминание о событиях 
на «Радиртреке» в СМИ. Пос
ле него и последовавших сю
жетов «4-го канала» по го
роду и поползли слухи о том, 
что «Радиотрек» скоро при
кроют». Почему-то исчез с 
привычной волны «Радио 
Максимум», а «Трек» вещал 
по-прежнему, правда, с худ
шим качеством.

Что же происходит на 
станции «Радиотрек»? Когда 
задумываешься об этом все
рьез. хочется написать по
весть в духе А.П.Чехова — 
ведь там есть все: и траге
дия маленького человека в 
рациональном, пищенном со- 
страдания мире; и история о 
создателе системы, перерос
шей своего автора и вышед
шей из-под контроля.

Но в данной ситуации ос
новную задачу мы видим в 
том, чтобы не поддаться эмо
циям и попытаться макси
мально точно осветить фак
ты и показать различные точ
ки зрения

НЕМНОГО ФАКТОВ
Рудольф Стерхов — лич

ность, достаточно известная 
в городе. Многие помнят его 
как администратора Свер
дловского рок-клуба. Он 
же, вдохновившись идеями 
президента клуба Николая 
Грахова, первым начал рабо
тать над созданием «незави
симой» (т.е. негосударствен
ной) радиостанции. В 1991 г, 
был подписан пакет учреди
тельных документов и Ру
дольф Иоанович стал дирек
тором ТОО «Радиотрек». С 
первых же редких выходов в 
эфир его команда, состоя
щая из непрофессиональных, 
но талантливых молодых люЧТО ПРОИСХОДИТ НА СТАНЦИИ «РАДИОТРЕК»?
дей, вызвала большой инте
рес к «Радиотреку», особен
но среди молодежи. В про
цессе поиска станцией фи
нансовых партнеров в 1993 
году наряду с ТОО появилась 
новая структура —-акционер
ное общество «Радиотрек». 
Генеральным директором 
АОЗТ «Радиотрек» стал 
Алексей Петрушин, а Ру
дольф Стерхов вошел в со
став акционеров.

В том же году произошло 
еще одно важное событие —• 
ТОО в лице Стерхова уда
лось получить пятилетнюю 
лицензию на вещание в диа
пазоне УКВ (70,52 мГц) и в 
РМ (100,4 и 106,2 мГц). Надо 
заметить, что частота веща
ния — это основное средст
во производства в радиобиз- 
иесе —- куда более важное, 
чем, скажем, передатчик или 
другое оборудование. Чтобы 
зарабатывать деньги, можно 
просто сдавать ее в аренду 
(как это делает, например, 
ОРТПЦ), а можно вести ве
щание и продавать реклам
ное время. Наличие лицензии 
избавляло «Радиотрек» от не
обходимости выплачивать 
крупные суммы за аренду 
частоты (как это делается на 
других радиостанциях) или 
выполнять другие условия —- 
что, безусловно, укрепляло 

ее «независимость». Кроме 
того, становится очевидной 
значимость фигуры директо
ра ТОО «Радиотрек» Стер
хова — фактического вла
дельца прав на вещание. Ве
дущих и остальной персонал 
радиостанции в данной ситуа
ции можно рассматривать 
как наемных работников. 
АОЗТ «Радиотрек», не имея 
собственных лицензий, рабо
тало по договору с ТОО V 
вело всю финансовую дея
тельность радиостанции.

Две структуры — ТОО и 
АОЗТ «Радиотрек» — взаи
модействовали достаточно 
мирно до тех пор, пока про
цесс развития станции не на

чал предъявлять повышенных 
требований к финансовым и 
мыслительным способностям 
ее лидеров. Программы «Ра» 
диотрека», благодаря неза
урядному контингенту стан
ции, становились все интерес
нее, а качество вещания ос
тавляло желать лучшего. 
Почти критического состоя
ния достигло материальное 
положение радиостанции. 
Идеи Рудольфа Стерхова ста
ли все дальше входить в про
тиворечия с намерениями ак
ционеров. Правда, одна из 
этих идей — создание коа
лиции с «Радио Максимум» 
— была взята на вооруже
ние, но именно в ходе ее во
площения отношения накали
лись до предела. Недоволь
ные акционеры исключили 
Стерхова из АОЗТ, и, более 
того, ему было предложено 
вместе с супругой покинуть 
радиостанцию.

Почему Рудольф Иванович 
не смог отказаться от сде
ланного ему предложения и 
исчез с любимой работы на 
целых четыре месяца — ска
зать пока трудно. Нет свиде
телей его последнего разго
вора с генеральным дирек
тором Петрушиным; нет со
ответствующих документов, 
кроме заявления Стерхова р 
выходе из АОЗТ. Приведем 

вкратце его версию развития 
событий.
«Я РЕШИЛ ВОССТАНОВИТЬ 

ЗАКОННОСТЬ»
«Конкурентоспособность 

станции «Радиотрек» неумо
лимо падала, — поведал нам 
Рудольф Иванович. — Сигнал 
был слабым, обновление ап
паратуры затягивалось, денег 
не хватало. Я стал настаивать 
на осуществлении нового эта
па в развитии радиостанции, 
но все мои инициативы игно
рировались, обещания, дан
ные инвесторами, не выпол
нялись. Дальше я так рабо
тать не мог и заявил, что на
мерен расторгнуть свои 
отношения с АОЗТ, пусть де

лают свою радиостанцию.
В ответ на это мне было 

предложено покинуть не 
только АОЗТ, но и... стан
цию. С помощью неявных 
угроз мне дали понять, что 
частоты вещания и помеще
ние отберут. Они собирались 
строить созданную мной 
структуру без меня —• на 
моих заслугах, на моих ли
цензиях, в моем помещении. 
Они забрали у меня все: на
звание «Радиотрек», фир
менный знак; они делают 
деньги под моей маркой.

Я решил восстановить за
конность. У меня нет мате- 
риапьных претензий, я мог 
бы расстаться даже с назва
нием — хочу только вернуть 
свое: частоты вещания и по
мещение на Гурзуфской».

Четыре месяца директор 
ТОО «Радиотрек» по разным 
причинам оставался в тени. 
Сейчас, в январе, по его мне
нию, пришла пора действо
вать. И первым реальным 
шагом стали его заявления в 
Государственную инспекцию 
по защите СМИ и в управле
ние Россвязьнадзора по 
Свердловской области — с 
просьбой о прекращении не
законного вещания на его 
частотах.

Заключение инспекции 
пока точно неизвестно, а из 

управления Госсвязьнадзора 
пришло распоряжение, за
прещающее эксплуатацию 
радиопередающих устройств 
на трех частотах, лицензиро
ванных ТОО «Радиотрек». Те 
передатчики, что находились 
в пределах ОРТПЦ, были от
ключены сразу же — этим, 
в частности, объясняется ис
чезновение «Радио Макси
мум» с частоты 106,2 мГц, 
принадлежащей ТОО «Ра» 
диотрек». Единственным ра
ботающим остался слабый 
передатчик, находящийся в 
помещении «Радиотрека» — 
вот почему качество вещания 
несколько ухудшилось. Ру
дольф Иванович утверждает, 

что нашел новых инвесторов, 
заинтересованных в радио
бизнесе, и готов приступить 
к вещанию — пусть даже с 
новыми кадрами.

Кстати, о кадрах. Желая 
выяснить их отношение ко 
всему происходящему, мы 
для начала побеседовали со 
старейшим (после Стерхова) 
работником станции — Ми
хаилом Симаковым.

«Я ХОТЕЛ БЫ НОРМАЛЬ
НО РАБОТАТЬ»

Симаков — один из не
многих, кто своими руками 
создавал сегодняшний имидж 
радиостанции. Автор изобре
тательных рекламных роли
ков и программных заставок, 
прославивщих «Радиотрек», 
автор и ведущий популярней
шей еженедельной програм
мы, а в последнее время еще 
и программный директор, 
Михаил, однако, не является 
членом ни одной из админи
стративных структур. Он воз
держался от каких-либо лич
ных оценок в адрес бывшего 
работодателя.

«Я не желаю вникать в эти 
дрязги, мне неизвестно, на
сколько справедливы притя
зания Стерхова — но из-за 
них сейчас может пострадать 
весь коллектив радиостанции. 
Безусловно, конфликт доп- 

жен решаться цивилизован
ными методами, но... лучше 
бы все оставалось так, как 
сейчас. Прежде всего, я бы 
хотел нормально работать». 
А работа, по мнению Михаи
ла Юрьевича, в последнее 
время идет уж никак не 
хуже, чем прежде.

Гораздо менее сдержан
но высказывались Мишины 
коллеги, особенно наиболее 
юные. Они ужасно кипяти
лись, воспринимая требова
ния Рудольфа Стерхова как 
проявления амбиций и жаж
ду мести. Молодые люди, не 
производящие впечатление 
жестоких и беспринципных, 
многие из которых давно 

уже стали кумирами радио
слушателей, единодушно 
дали понять, что работать со 
Стерховым не собираются. 
Этот факт меня откровенно 
удивил. Но похоже, что при
чиной подобного отношения 
стали не только последние 
заявления Рудольфа. Доста
точно вспомнить, с какой го
товностью вся команда вос
приняла а сентябре новость 
о том, что Рудольф и Свет
лана уволились, отказавшись 
от всех прав. Было видно, что 
эта ложь всех вполне устраи
вает, —. видимо, работники 
давно уже по каким-то при
чинам были не в восторге от 
деятельности своих хозяев. 
Но это так, между делом.

Осталось выяснить, как со
бираются выходить из поло
жения те, кто сейчас управ
ляет радиостанцией.

ВСЕ ЭТО ВОПРОС 
ВРЕМЕНИ

1енеральный директор 
АОЗТ «Радиотрек» Алексей 
Петрушин произвел впечатле
ние человека грамотного и 
уверенного а своей правоте, 
быть может, чуть лукавого. 
На вопросы о том, почему 
АОЗТ не позаботилось об 
официальном переоформле
нии на себя необходимых ли
цензий, отвечал уклончиво, 

ссыпаясь на декабрьские по
становления, вследствие ко
торых выданные лицензии все 
разно будут пересматривать
ся, а также намекал на то, 
что и свои права Стерхов по
лучил якобы не вполне закон
но — так что не стоило ста
раться, все это лишь вопрос 
времени.

Какие бы то ни было уг
розы в адрес Стерхова Алек
сей отрицал, объясняя его 
уход крайне напряженными 
отношениями, которые сло
жились в последние два года 
между Рудольфом и Светла
ной, с одной стороны, и кол
лективом станции — с дру
гой.

После четырехмесячного 
отсутствия Рудольфа никто не 
снизошел до деловых пере
говоров с ним — а ведь на
верняка существовали спосо
бы достичь желаемого ре
зультата и предотвратить се- 
годняшнюю некрасивую 
ситуацию.

ЧТО ЖЕ МЫ ВИДИМ?
На одной чаше весов — 

человек, имеющий в руках 
мощное средство производ
ства и орудие власти, но ко
торый не смог ни организо
вать как следует это самое 
производство, ни удержать в 
руках инициативу, а тем бо
лее — власть. Человек, ко
торому пришлось по пер
вому требованию покинуть 
то, что он считал делом 
своей жизни.

На другой — весьма по
пулярная работоспособная 
радиостанция с дружным, та
лантливым коллективом.

Что будет, если прав ока
жется Рудольф Стерхов? 
Вышеупомянутый коллектив 
разбредется в поисках новых 
рабочих мест; «Радиотрек» 
перестанет существовать в 
его сегодняшнем виде; слу
шатели лишатся полюбивших
ся программ.

Если же будет доказана 
незаконность требований Ру

дольфа, то, скорее всего, 
«Радиотрек» останется в 
прежнем виде.

Что и говорить — куда тя
желее кажется вторая чаша. 
Велик соблазн пренебречь 
правами одного маленького 
человека ради пользы кол
лектива и большого дела. 
Что-то есть в этом близкое и 
родное — из детских книжек, 
из пионерского прошлого...

А теперь попробуем 
вспомнить: что является глав
ным приоритетом, основной 
святыней в странах, которые 
раньше мы называли импе
риалистическими, а теперь — 
цивилизованными? Правиль
но. Собственность. И права 

человека. И пора уже «как- 
то определяться»: строим мы 
пресловутое правовое госу
дарство или ограничимся при
ятными разговорами на эту 
тему. Если допустить, что За
кон и в нашей стране что-ни
будь значит, то ему и решать 
— можно ли лишить челове
ка собственности на том лишь 
основании, что он не спосо
бен распорядиться ею так же 
хорошо, как мы. В принци
пе, можно, но только в том 
случае, если владение ею бу
дет признано незаконным. А 
потому, если не будет сде
лано никаких взаимных усту 
пок, — только прокуратура 
вынесет единственно верное 
решение. Признает Закон 
право собственности Рудоль
фа Стерхова — и у поклон
ников «Радиотрека» (вместе 
с его работниками) только 
два пути: либо обжаловать 
решение в суде, либо оста
вить эмоции, немного поку
сать себе локти и... не воз
вращаться более к этой 
теме

оставаясь искренним 
поклонником станц»т 

«Радиотрек» — 
Е. КЕЛИНА

(МИА «Тутти-1
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обытия в Чечне Высвети
ли проблему, о которой 
профессионалы говорят 

уже многие годы, — крайне не
удовлетворительную подготовку 
российской молодежи к службе 
в Вооруженных Силах. Оставим 
на совести политиков-популис
тов и продажных антипатриотов- 
борзописцев, которые подстре
кают молодое поколение укло
няться от армейской службы. 
После чеченской войны это, ду
мается, станет предметом осо
бого разговора для мужей, об
леченных высокими государст
венными полномочиями.

Поговорим о физической под
готовке юношества к защите 
своего Отечества. В истории Со
ветского Союза тридцатые годы 
можно рассматривать как черную 
эпоху репрессий, но можно ви
деть в них и время бурного раз
вития физкультурного движения. 
Причем, когда мастеров высоко

Когда господин Мавроди 
вышел наконец из тюрьмы, 
родные и близкие стали ду
мать. чем бы его утешить В 
Думу выбрали Не весел Си
дит у окошечка и вздыхает 
«Батюшка, — плачут родные и 
охрана. — смотри, вон твои 
акционеры пришли, целая 
гыща с плакатиками, смеш
ные какие человечки, копо- 
шагся. кричат чего-то, вон 
упал один, затоптали, ну, 
взвеселись, радость наша!» 
нет нет и нет Прогоните, го
ворит. их, с души воротит «А 
го завалимся куда. — шепчет 
тайный советник, — оттянем
ся. а?» «Куда это вы завали
тесь7 — напряженным голо
сом спрашивает вдруг жена 
Лена — я вам оттянусь* Все 
дома есть И утешаться здесь 
будете Да я вам завтра самых 
отборных в мире баб приве
ду Сколько их гам. этих мисс, 
штук двадцать7 ну! И выберем 
здесь самую отборную По те
левизору покажем Ты. Мав- 
родьюшка. прямо дома и по
смотришь и никуда тебе не 
надо ходить А мне давно пора 
себя показать что мне. гак и 
сгнить на кухне7 Да я и сама 
их всех могу победить Одной 
левой Хочешь у тебе жена 
будет «Королева Мира 94»7 
Испугался7 Гебе нельзя акци
онеры заругают Да ладно уж, 
мне это самой неинтересно, 
я. может, по профессии пред
седатель жюри!»

И понеслось Написали 
письма, пригласили всех зна
комых из заграницы, из Фин
ляндии приехал дизайнер, из 
Австрии некий управляющий 
директор, из Италии адвокат, 
еще откуда-то психолог и хок 
кеист все компетентные люди, 
модельер Юдашкин (он. прав
да, так и не явился), ну и Мах
муд Эсамбаев, естественно, 
без него просто неприлично 
А человек безотказный

Со всего света покатили в 
Москву королевы красоты, 
сначала штук двенадцать при
катилось. с ними уж хотели и 
начинать, но тут довсюду до
шло наконец, что русский 
«МММ» устраивает междусо
бойчик с бо-ольшими деньга
ми победившим, и вдруг при
валила целая орава королев, 
целых сорок три

Ну. тут уж сняли театр быв
шей Красной Армии Ныне 
Российской Народ подъез
жал все свойский, бизнесме
ны

Жюри уселось в ложе, выше 
всех, виднелась лишь папаха 
Махмуда Эсамбаева

Бизнесмен в зеленом пид
жаке сказал бизнесмену в 
красном пиджаке

— Сидор, там один мужик 
говорит, что он Жиринов 
ский

— Че, псих или правда7 
— А тебе есть разница7 
Разница была мне, я огля

нулся и обнаружил позади 
себя вальяжного Владимира 
Вольфовича в окружении това
рищей по борьбе

— Боже мой! — сказал я — 
Владимир Вольфович!

— А что же. — сказал он, — 
у человека не может быть лич
ной жизни7 

го класса готовили не на унизи
тельную продажу за границу, как 
ходовой дешевый товар, а для 
защиты Родины на случай воз
никновения военной опасности.

Вспомним осмеиваемые 
ныне лже-демократами секции 
ОСОАВИАХИМа, клубы «Воро
шиловских стрелков», парашют
ные кружки, клубы юных авиа
торов, возведенные за короткие 
сроки стадионы, спортивные 
комплексы, водные станции, со
оружения во дворах, школах, 
парках. Все было подчинено 
цели вырастить молодежь креп
кой, сильной, здоровой физи
чески и духовно. Нынче на бес
крайних просторах еще пока ве
ликой России у детей и подрост
ков другие ориентиры — 
коммерческие киоски, мытье 
машин, безмерное увлечение 
системой купи — перепродай — 
получи навар. Навязанные Рос
сии правящими демократичес

— Да. но..
— Никаких но! Личная жизнь 

у человека должна быть! И на 
сорок, даже на пятьдесят про
центов она должна выражать
ся в красивых отношениях И 
если вам будут показывать 
красивое тело, это вас будет 
возвышать. Меньше будет у 
вас животных инстинктов. Че
ловек будет стремиться, что
бы у него стали такие же мыш
цы. если показывать мужчину, 
или чтобы у девочки появились 
какие-то элементы э-э, жен
ской красоты.

— Вы без жены?
— С женой мы вчера были 

во МХАТе Современный спек
такль. перестройка, наши се
годняшние регалии. Вот так А 
сегодня мы решили сходить 
чисто мужской компанией Без 
женщин Чтобы можно было 
свободно обменяться мнения
ми В баню же с женой не хо
дят

— Других депутатов Думы 
не заметили?

— Да нет, они не пойдут, 
побоятся'Им бы только там. в 
комитетах, дискуссии бес
плодные А дома он фанатик, 
домостроевец! А мне нужны 
особые ситуации, гипа вот 
этой чтобы снимать стресс 
Очень ущербная жизнь у поли
тика. вот пришел отдохнуть, а 
вы не даете Да нет нет. вы 
спрашивайте, спрашивайте 
Вчера пришел в геагр, гоже 
журналисты набросились, при
шлось даже выступать При
шел домой пообедать после 
митинга, и дома толпа людей

— А может, бросить все?
— Нет, я просто другим та

кой жизни не желаю А сам я и 
хотел такую жизнь Вот сидим, 
а начало все откладывается а 
у меня дела, там уже ждут 
люди, надо отдать распоряже
ния Боюсь, что лишь первый 
тур мы посмотрим, а уж ре
зультаты узнаем из новостей 
Мы хотим сделать между со
бой ставки ну, поставить на 
девушек, кто победит Между
собойчик Вечером узнаем ре
зультат и разделим выигрыш 
Свое казино, партийное На
род у нас азартный, чуть что 
— делаем ставки. Но вот на
чалось, извините, мы должны 
следить

Тут появилась пара веду
щих. улыбавшихся так сыто, 
загадочно и ошалело, будто 
только что побывали они у ко
ролев в раздевалках А может 
и побывали, кто их знает Об
лизываясь. они принялись 
рассказывать о том. что нам 
покажут сначала, потом. «И. 
наконец, третий тур Самый 
волнующий, самый, я бы ска 
зал. интимный, ибо девушки 
предстанут без (облизну 
лись) национальных костю
мов. без (облизнулись) ее 
нерних костюмов Они пред
станут'" (Пауза многочислен
ные мелкие телодвижения 
глаза вылезают на лоб) В кос
тюмах купальных!!!»

Я гак понял, что этим оса 
ганевшим ведущим специаль
но несколько лет не показыва 
ли ни одной женщины даже в 
пальто

— Э-эмм — сказал один 
из этих сексуальных маньяков 

кими бандформированиями, они 
уже принесли свои роковые ре
зультаты — в Чечне гибнут 18— 
19-летние ребята, которые фи
зически не готовы к тяжелейшим 
испытаниям войны.

Сейчас миротворцы-демо
краты из Госдумы визжат, ими
тируя святое негодование, — 
призвать к ответственности тех, 
кто посылает молодых солдат в 
пекло войны.

Вопрос, убежден, следует ста
вить в другом ракурсе — почему 
наша молодежь не готова к воин
ской службе? Где первопричина 
творимого антигосударственного 
зла по унижению России?

Пока в высших эшелонах 
власти политические импотенты 
устраивают ни к чему не обязы
вающие полемические потасов
ки, внизу, где бурлит жизнь, уже 
появляются личности, которые 
не просто осознают, что даль
ше так существовать нельзя, но 
конкретными делами привносят 
новое, свежее, полезное для го
сударства

Познакомьтесь, один из них 
— Николай Васильевич Климен
ко. президент профессиональ
ного клуба «Каратэ», который 
базируется в спортивном ком
плексе «Динамо»

Борьба каратэ появилась на 
Среднем Урале в начале вось
мидесятых годов. Свердловские 
энтузиасты восточных едино
борств увлеклись стилем киоку- 
шинкай Но «могучая кучка» 
спортсменов этого стиля про
держалась недолго Вскоре они 
стали расходиться по своим 
«стилевым» квартирам. Появи
лись школы С. Степанова. С. 
Казанцева, В. Климентьева, Ю. 
Бекишева. А. Буры

Клименко сначала отдавал 
предпочтение стилю дзесинмои 
серии рю и добился в нем за
метных успехов Высшее дости
жение Николая — призовое мес
то на крупном международном 
турнире в Гаване, где всегда со
бираются все сильнейшие дзе- 
синмонисты мира, чтобы на та
тами в рчных встречах опреде
лить, кто есть кто в текущем 
году Клименко приехал на Кубу 
никому не известным дебютан
том. а уехал элитарным каратис
том в спорте такие достижения 
относят к разряду уникальных.

Изучая восточные виды еди
ноборств. Николай видел — все 
едины в своей сути. Все в них 
построено на ударах ногами и 
руками Разнятся они правила
ми нанесения ударов В одном 
виде разрешается бить в голо
ву только руками, в другом — 
только ногами, в третьем допус
кается дозированный контакт 

— Я стоял там. и вспомнил 
песенку «Если б я был султан, 
я б имел трех жен» Какое 
счастье! Но почему не сорок 
три? Сегодня здесь 43 участ
ницы, и я лично чувствую себя 
абсолютным султаном!

Ну тут же, видимо, испугав

МЕЖДУСОБОЙЧИК

Но вершина пирамиды восточ
ных единоборств — таиландский 
бокс В нем — самые жесткие 
правила. Разрешается наносить 
удары ногами, руками, локтями, 
коленями в любую часть тела и 
любой силы. Последствия могут 
быть самые плачевные, вплоть 
до трагических, но — таков таи
ландский бокс.

Краткая история развития ка
ратэ на Среднем Урале ознаме
новалась блестящими достиже
ниями на международной аре
не. Имена С. Казанцева. В. Кли

Удар, который защищает

«ЛОТОС»-
КЛУБ БУДУЩЕГО

ментьева, Ю Бекишева. Н Кли
менко, Е. Яблонского широко 
известны в мире каратэ.

У молодых честолюбивых ре
бят невольно складывается впе
чатление. что в борьбе руками 
и ногами можно добиваться лег
ких успехов, коль наши борцы 
так стремительно завоевали 
спортивный Олимп.

Это глубокое заблуждение.
Тот же Клименко в каратэ 

пришел 13 лет назад, до этого 
перепробовал многие виды 
спорта, что и позволило ему 
быстро овладеть приемами и 
навыками киокушинкай. Прожив 
на татами долгую жизнь, Нико
лай пришел к убеждению, что в 
единоборствах, как ни в каких 
других видах, важен фактор 
поэтапного освоения системы 
борьбы. Нельзя выставлять на
чинающего каратиста против 
опытного мастера, как это прак 
тикуют иные тренеры, ссылаясь 
на то, что младенец не научит 
ся плавать, не побывав в воде 
Для татами эта теория не под
ходит

Поэтому Николай решил со
здать свою школу каратэ и объ
единить все виды единоборств 
под одной крышей

Головная секция клуба бази
руется в Екатеринбурге, в спор
тивном комплексе «Динамо» 
Сейчас уже созданы филиалы в 
Нижней Туре, Качканаре, Ниж
нем Тагиле. Планируется созда
ние филиалов и в других горо
дах области. Сегодня в клубе 
более 500 спортсменов. В сек
ции подбираются — не набира- 

шись, что сексуально озабо
ченные ведущие помчатся в 
раздевалки, чтобы там осуще
ствить свои ощущения и 
иметь наконец 43 жен, на сце
ну вывалил весь гарем. Что 
сказать о нем? На мой уста
ревший и глубоко субъектив

ются. а именно подбираются — 
ребята с семилетнего возраста. 
Перед тренерами ставится за
дача — привить мальчишкам 
культуру базовых движений. Ос
нова основ борьбы каратэ — 
движения. Именно в движениях 
проявляются координация бор
ца. пластика, ловкость, гибкость, 
резкость — то. без чего невоз
можен концентрированный удар 
ногой или рукой. С детьми в «Ди
намо» занимается обладатель
ница черного пояса первого 
дана Н. Арефьева.

В группе должно заниматься 
максимум 14’ человек, считает 
Николай. Это оптимальное коли
чество спортсменов, каждый из 
которых находится в поле зре
ния тренера. Наставник замеча
ет ошибку у каждого и тут же 
подсказывает вариант ее ис
правления.

С 12 лет, когда подростки ос
воят школу движений, им «ста
вят» удары, потому что вероят
ность получить травму уже край- 

ный вкус, зрелище было удру
чающим Огромные, плохо 
сложенные в большинстве 
своем девицы с приклеенны
ми улыбками Я хотел бы по
смотреть на людей, которые 
отбирали этих странных деву
шек и где-то там назначали их 

не низка. Юные борцы свобод
но чувствуют себя на татами, 
умеют защищаться, уходить от 
ударов, контратаковать. Их на
чинают обкатывать в боях с до
зированными контактами. И что 
самое главное — 15—-16-летних 
юношей начинают готовить к 
службе в Вооруженных Силах, 
они занимаются рукопашным 
боем. Их тренирует И Яшин

Те из спортсменов, кто до
бился заметных успехов на та
тами. переходят в секцию кик
боксинга. Здесь условия боя 

очень жесткие — схватки идут по 
полному контакту

И, наконец, вершина пирами
ды профессионального клуба 
каратэ «Лотос» —• секция таи
ландского бокса (муай-тай).

У таиландских боксеров су
ществует специальная методи
ка закаливания от ударов. Тело, 
руки, плечи, ноги — в состоянии 
держать удары повышенной 
силы

— У наших тайбоксеров есть 

первыми красавицами. Даже 
по собственным, весьма не
богатым впечатлениям от за
границы я могу сделать на
хальное заявление- эти де
вушки далеко не первые кра
савицы в своих странах Я 
видел в этих же странах, в той 
же Германии или Англии, на
пример, просто ослепитель
ных женщин. Это надуватель
ство, господа!

— Ну что ж, — заметил сза
ди Владимир Вольфович со
ратникам по борьбе, — на ра
боте руководители тоже иной 
раз злоупотребляют с подчи
ненными женщинами То же 
самое — студентки и препода
ватель. тренер и спортсменки, 
это, к сожалению, есть, когда 
девушки вступают в такие от
ношения ради оценки, зарпла
ты, квартиры, карьеры Или 
чтобы победить на конкурсе 
Это рынок вторгается в личную 
жизнь. Деньги решают все К 
чему мы придем?! Ужас! Г лав- 
ное — сделать правильным 
половое воспитание! Ну, став
ки все сделаны? Пошли.

Более всех поразила меня 
«Мисс Россия», изможденная 
девушка с задерганным злым 
лицом, это она-то всех кра
ше? И вдруг я все понял Они 
не женскую красоту собой 
олицетворяли, а, помимо же
ланий и воли отбиравших, ес
тественно и неотвратимо они 
олицетворяли женский гип 
своего народа И гут все ста
ло на свои места Да, именно 
такие, коренастые, с лицом 
Симоны Синьоре, — шведки, 
такие, сотканные из мелких 
переливающихся движений. 
— шриланкийки. и именно та
кие — исхудавшие, с выпира
ющими коленками, на грани 
истерики — сегодняшние рус
ские женщины Но зачем же 
гащить на сцену наше несчас
тье7

Тут вдруг из-за кулис в пол
ном составе вышел хор име
ни Пятницкого Разрывая ди
намики, врубилась могучая 
фонограмма, и дебелые пев
цы и певицы разинули пасти, 
показывая, что поют Они по
водили плечами, разводили 
руками, притоптывали нога
ми, а в заключение еще и изо
бразили под ту же Фонограм
му троекратное «ура», вручив 
при этом жене благодетеля 
Мавроди торг, который вер
тлявые ведущие тут же подха
лимски обозвали хлебом с 
солью Торт, видимо, следо
вал в благодарность за то. что 
не забыли, что пригласили 
изобразить русскую удаль и 
молодечество

Все катилось к концу Один 
ведущий бесследно исчез 
второй, видимо, принял за 
сценой что-то на грудь, стал 
абсолютно невнятен, нес ахи
нею, пугал девушек, непре
рывно восклицая «Плииз!» и 
«Ай донт спик инглиш!» — он 
потерял переводчика, что и 
сообщил какому-то зарубеж 
ному гостю, только что произ
несшему на своем языке 
длинный спич Тот не огорчил
ся, потрепал ведущего по пле
чу и сказал ему «Ноу про
блем!» «Нет проблем! — за
орал в восторге ведущий — 

шансы успешно вести бои с ро
доначальниками этого’ вида 
сперта? — спрашиваю Климен
ко

— Сегодня российские агле
ты пока еще уступают в мастер
стве ведущим таиландским бок 
серам. Но тем, к го пройдет шко
лу карата, кикбоксинга рукопаш
ного боя, будет сопутствовать 
успех на таиландском ринге. В 
этом я убежден. Иначе стоит ли 
тогда создавать профессио
нальный клуб9

К атлетам клуба «Лотос» уже 
пришли первые успехи Недав
но на открытом первенстве Ека
теринбурга по ашихара-каратэ, 
в котором принимали участие 
все сильнейшие борцы Свер
дловской области, воспитаннй- 
киЛ. Клименко А Максимовский 
и Д. Рагозин в весе до 65 кило
граммов заняли соответственно 
первое и второе места среди 32 
участников

Безусловно, юноши, прошед
шие школу всесторонней физи
ческой подготовки в клубе «Ло
тос». станут надежными воинами
Российской Армии. И несомнен
но — чем больше будет таких клу
бов, тем сильнее, здоровее и фи
зически закаленнее будет наша 
молодежь.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта 

На снимках 
В. ДОЛГАНИНА: 

«черный пояс» Н. Арефьева 
на занятиях с детьми

Это самое лучшее, что было 
сегодня сказано за весь ве
чер. Нет проблеммм!»

Потерял он и листок с име
нами участниц, и поэтому объ
явление им победительниц 
звучало, как текст на заседа
нии комиссии ООН по жизнен
ному уровню. «Пятое место, — 
упивался ведущий, — занима
ет Австрия. Четвертое — Гер
мания! Вручите Германии цве
ты! А «Королева Мира» — Шве
ция! Нет проблем!» И зал от
кликнулся: нет проблем! И все 
повалили на фуршет В раз
ноцветных пиджаках, с обна
женными спинами, роскошны
ми волосами от Проктер энд 
Гэмбл, с длинными ногами, не 
хуже, чем на сцене. «Нормаль
но оттянулись!» — сказал крас
ный пиджак зеленому

В эти дни в Москве не было 
бензина. Я влез в свою «Тав
рию» и попилил, прикидывая, 
хватит ли мне горючки до 
дому И вдруг увидел бензо
воз, только что подъехавший, 
и чудо' возле — ни одной ма
шины Я завернул, и тут нос 
мне срезала черная «хонда», 
тоже отчалившая от театра Я 
выполз наружу, говорю: «Что 
ж гы лезешь без очереди?» Из 
«хонды» выскочил сидевший 
передо мной в театре человек 
в зеленом пиджаке, сунул мне 
под подбородок ствол и спро
сил- «Хочешь в голове дырку? 
Запомни: я никогда не стою в 
очереди!» «Ну ладно, — ска
зал я, — ты меня убедил» И 
он налил себе бензина. Я ехал 
и думал о том, что пистолет 
его был на предохранителе, а 
ноги он так хорошо расставил, 
и ничего не стоило взять ствол 
левой рукой, отвести, а пра
вой, костяшками, ткнуть ему в 
горло, а подъемом ноги — в 
пах Элементарная комбина
ция На другой день расска
зал приятелю, тот даже рас
строился

— И ты не отнял у него пуш
ку?

— Не отнял
— Идиот Сейчас у нас была 

бы пушка
— А зачем нам она7
Он ничего не нашелся отве

тить Действительно, зачем 
нам пушка? Все равно они нас 
победят даже и без пушки Да 
уж и победили, пожалуй

И все-гаки было на гом ве
чере одно место, это когда во 
время фуршета устроился по
каз, и не просто мод, а ниж
него белья Семь девочбк 
профессионалок его и демон
стрировали Я не помню, что 
там на них было надето, что- 
то воздушное, не важно, у них 
были потрясающие ноги, то
ченые тела, до которых дале
ко было любительницам-коро
левам, но и это не важно, я 
смотрел в глаза их, когда, 
двигаясь, как странные звери' 
подходили они к краю помос
та и дерзко вглядывались в 
обалдевших мужиков И в гла 
зах их было написано «Что. 
козлы! Балдеете?» Вот это 
было шоу Время тела Время 
зверей

В. ЧЕРНОВ
Журнал «Огонек» 

Фото Ю. ФЕКЛИСТОВА

ШАХМАТНЫЙ
[ КЛУБ

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

ПОХОДЫ КОРОЛЯ
Короли-тихоходы тоже путе 

шествуют. «Бодрящие» шахи н_ 
дают передышки. После долгих 
странствий иногда король воз
вращается на старое место, 
откуда он начинал свой поход. 
Здесь он порою и получает 
мат. Такие позиции с «бродя
чим» королем, как известно, 
называются дулябиями. Приве
дем два занятных примера. 
Роль «загонщика» в них испол
няют самые мощные фигуры — 
ладья и ферзь. В обоих случа
ях погоду делает строптивая 
пешка е7.

№ 5 заметил шахматист- 
практик. Московский мастер 
делится и своими примечания
ми.

В шахматном быту ладья не 
такая уж неповоротливая. Не
когда, во времена далекого 
шатранджа, это была самая 
дальнобойная, самая сильная 
фигура на доске, но затем 
судьба ее изменилась. На пер
вый план вышел ферзь, да и 
слоны прибавили прыти. В со
временных шахматах ладья в 
дебюте обычно дремлет за за
бором из пешек, словно былин
ный Илья Муромец, тридцать 
лет сиднем просидевший на 
печи. И лишь когда дело дохо
дит до открытого боя, здесь 
ладья очень опасна. Толстобо
кая ладья показывает чудеса 
ловкости, становится бесстраш
ной, как слаломист, и изящной, 
как фигуристка.

№ 5. А. МАЦУКЕВИЧ 
1980 г.

Ход белых
Начнем: 1. ЛЬЗ Крд5 2. ЛЬб 

Кр14 3. Л15 КреЗ 4. ЛИ Крб4 5. 
ЛбЗ. Отличный вираж! Отсюда 
ладья недавно начинала свей 
путь, но теперь уже гонит ко
роля-скитальца перед собой.

б...Крсб 6. Лбб КрЬб.На Ь4, 
как в омут, — 7. ЛЬ5Х.

7. ЛЬ5 Крс7. Легко понятен 
вариант 7...Кр:аб 8. ЛЬ8 Краб 
9. ебФ К:б8 10. Ь4.

8. ЛЬ7 Крбб. Разумеется, 
идти не св королю неинтерес
но — 9. СебХ. Теперь же пу
тешествие продолжается в дру
гую сторону.

9. е8К! Крсб 10. ЛЬ5 Крб4 
11^5 КреЗ 12. ЛбЗ Кр14 13. 
Л13 Крдб 14. Л15 КрЬ4, С воз
вращением! 15- ЛИбХ.

Любопытен и другой случай. 
Вездесущий ферзь ждет вашей 
команды.

№ 6. Б. ЯМНИЦКИЙ 
1972 г.

Мат в 13 ходов 
ОТВЕТЫ

№ 77. 1 ЬЭС! Cd4 2. Kph7 
Cal 3. С:а1 КраЗ 4. Cd6X. № 
78. 1 КраЗ Лс1 2. Cd4! ndl 3 
Себ Ле1 4. С16 ЛИ 5. Cg7 Лд1 
6. Ch8 — убежали! № 79 1 Ф15! 
ЛНб, Л:дб, ЛК5, Л:д4 2 К:Ь, 
Ф:д6, Ф:Ь5, К:д4Х — «крест» 
черной ладьи. Ы9 80 1 Пс8! — 
цугцванг. 1... СЬб 2 Л8сб! С — 
3. Л:С; 1...СБ7 2. Л4с6! С — 3 
Л:С. На втором ходу — две 
«звездочки» слона. N5 83. Сна
чала 1 КрЬ4! ЛЬ4 2. КраЗ! ЛК8. 
а теперь — 3. КрЬЗ и 4. Фа8Х 
№ 85. К ничьей ведет: 1 hg Kph5 
2. g6! 1д 3 15! gt 4. Крд) ! Крдб 
5. Kpfl Крд4 (14) 6. Kpg2(f2). № 
86. 1. Кд2! — цугцванг 1 ,.е2, 
Креб, Kpd3 2 Кс7, КМ, КсЗ № 
87.1 СВ?е4!, 1 Са8(д8)? Kpd3! 
Верно 1 СЬЗ! № 88. а) ' Kph2! 
d2. 2 КрдЗ: 6) 1 Фd2' еЗ 2 
Фdt. № 89. После 1 Феб КрЬ7 
(1 ..f6 2. е8К!) 2 ФЬ8! Kp:h8 3 
е8Ф Kph7 4. Ф68! Kp:h8 белый 
король запатован. Ничья! № 90. 
И здесь следуют жертвы фер
зей: 1. Фа61 Кр:а6 2. с8Ф КрЬб 
3. Фаб! Кр:а6 4. Кс7Х. Чудесно! 
№ 91. 1 Cg5? Kpf7l, 1. Лд8? Кр15' 
Правильно 1 К16! № 92. 1 Ка1< 
Кре4!, 1. ChS? Крс4! К цели ве
дет 1. Ке7! Близнецы Р Хатя- 
мова: а) 1. С16 d8C! 2 Kph8 С:е7 
3 Сд8 С: 16Х; b) 1 hé d8K! 2 
Kph7 Кеб 3 Кд8 КЙХ; с) 1 ЛЬб 
68Л! 2 Краб nd7 3 КЬ6 Ла7Х; 
d) 1 д2 68Ф! 2. ЛдЗ Фе8 3 КрЬЗ 
ФИбХ № 93. I Ch2, с короткой 
угрозой 2. Ф:МХ. 1 ,.Л^4 2 
КеЗ, 1 ,.K:d4 2 ФЭЗ; ! Кре4 
2 d3, 1 Сд2(13,е4) 2
Ф:д2(ФВ. Ф17)
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_ Неправда, что с зе- 
щанного три года ждут. 
Бывает, что и больше.

~ Муниципальная средняя 
специальная школа-ли- 

ф цей при Уральской го- 
ф сударственной консер- 
0 ватории имени Мусорг- 
щ ского новое здание 
О ждала двадцать лет. И 
2С вот в минувшую среду, 

наконец, свершилось — 
4 в торжественной обста

новке директору шко

В каком городе 
живется 

комфортнее
БУЭНОС-АЙРЕС. Арген

тинская столица занимает вто
рое место в Латинской Аме
рике после Монтевидео по та
кому показателю, как «каче
ство жизни», указывается в 
распространенном здесь ис
следовании международной 
организации «Корпорэйт ри- 
сорсиз труп». Согласно доку
менту, в мировой «табели о 
рангах» Монтевидео находит
ся на 59 месте среди 118 
крупных городов мира, а Бу
энос-Айрес — на 65. Рейтинг 
аргентинской столицы замет
но поднялся в связи с достиг
нутой за последние четыре 
года финансово-экономичес
кой стабильностью страны. 
Приватизация госсобствен
ности привела к улучшению 
положения в сфере услуг и 
транспорта Буэнос-Айреса, 
позитивно оценивается й куль
турная жизнь города, хотя и 
выражается озабоченность 
тем, что в столице сокраща
ется площадь зеленых насаж
дений. Так, на каждого жи
теля приходится 2,59 кв. мет
ров «зелени», в то время как 
в Цюрихе, например, 10. Пять 
первых мест занимают Же
нева, Ванкувер, Вена, Торон
то и Люксембург. Эти горо
да — самые комфортные для 
жизни, утверждают авторы 
исследования. Наихудшие ус
ловия для жизни — в Санкт- 
Петербурге (112-е место), 
Москве (115), Лагосе (116), 
Киеве (117) и Алжире (118). 
Исследование проводилось по 
42 показателям, в том числе 
таким, как политическая си
туация, система здравоохра
нения, потребление продук
тов питания, сфера обслужи
вания, криминогенная обств- 
новка и экология.

А. ТРУШИН, ИТАР-ТАСС

СПРАВОЧНОЕ КУРСОВ ВАЛЮТ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!» 
(с 10 до 18 часов) 

56-17-71, 56-17-73
Господа валютодержатели, добрый день. Тенденция, 
проявившаяся в конце прошлой недели на валютном 
рынке России, достигла апогея: рост курса доллара 
остановлен. И весьма эффективно.
На вчерашних торгах ММВБ курс доллара не изме
нился — 3988 руб./долл. Предварительное предло
жение в три раза (!) превысило спрос — 216,46 млн 
долл., и 72,75 млн долл, соответственно, объем про
даж — 214.46 млн долл. ЦБР «прикупил» в ходе тор
гов 105.7 млн долл. Надо полагать, в феврале валю
та ему понадобится. Курс дойчмарки ММВБ с начала 
недели продолжает падать — вчера на 47 рублевых 
(1,75 %-ных) пункта — до 2625 руб./ОМ'
Центробанк РФ установил на 25—26 января следую

щие курсы: доллар — 3988 руб, дойчмарка — 2640.19 
руб. Курс доллара УРВБ составил вчера 4000 руб./ 
долл., курс дойчмарки — 2645 руб./ОМ.
Наличный рынок валюты аналогично реагирует на 
изменение конъюнктуры: банки «сбрасывают» СКВ. 
В Екатеринбурге минимальный курс продажи налич
ного доллара вчера снизиля на 30 рублевых пунктов — 
4120 руб./долл. (Кубань-банк). Максимальный курс по
купки доллара также снизился в течение дня на 60 руб
левых пунктов, до 4020 руб./долл. (банк «Возрожде
ние»), ОМ по максимальному курсу покупал вчера Ба
зис-банк — 2700 руб./ОМ, минимальная продажная 
котировка зафиксирована в УБРР — 2750 руб./ОМ.

Г; КОРОБЕЙНИКОВ

Пункты обмена валюты в Екатеринбурге
Банки 

Телефоны для справок
Адреса обменных пунктов Режим работы

ЮТА-БАНК 
616552

Декабристов, 14 9-20 без выходных 
пер. 13-14

8 Марта, 43 (кассы цирка) 10-17 кроме пн. 
пер. 14-15

Крауля, 63 
(маг. Стройматериалы)

10-17 кроме сб., вс. 
пер. 14-15

Долорес Ибаррури, 2 
(« Г идрометприборы»)

9-17 кроме сб., вс. 
пер. 13-14

КУБАНЬ-БАНК 
51-95-30. 
«9-72-12, 
53-33-66

Первомайская, 82 
(Первомайская — Гагарина) 10-17 (пн.-пт) 

10-15 (сб.) 
вс, - выходнойК. Либкнехта, 48 

(ТЮЗ, служебный вход)

Двадвд.ат!» лет
лы господину Беляеву был вру
чен ключ от роскошного «мо
дернового» здания на А.Вале- 
ка, 25.

На радостях вспомнили, как 
все начиналось. Как несколь
ко лет руководство школы хо
дило по инстанциям, доказы
вало, что в прежнем здании за
ниматься невозможно — очень

«Традиция» — вот то, что 
вышито черным на красном 
знамени «Театрона». Его ис
кусство — реалистично, —ут
верждает главный режиссер 
Игорь Турышев.

Режиссер молод, имев» 
два образования, одно из ко
торых — философское, и за
нимается театром 10 пет.

«Театрон» довольно широ
ко известен в городе. Весной 
1994-го случилась последняя 
премьера. Это была «Святая 
кровь» по Зинаиде Гиппиус. 
Летом 1994-го прошли гастро
ли театра в немецком городе 
Дюккендорф.

1994-й год оказался инте
ресным, хотя режиссер, тем 
не менее, остался им недо
волен.

Но довольно — о годе 
ушедшем. На дворе 1995-й, 
и, только начавшись, он ока
зался чрезвычайно щедрым нг> 
премьеры. На днях они обру-, 
шатся «стремительным дом- 

Вот и закончились кроссворды с сюрпризами. 
Приз за решение последнего из них причитается 

Анне Шевцовой из г. Серова.
Мы поздравляем победительницу и просим ее 

позвонить в секретариат редакции. Приз ждет Вас!

уж оно тесное и ветхое. Как 
обращались за помощью к на
родному депутату режиссеру 
С.Герасимову. Как отвоевыва
ли место под строительство 
школы. Как ... В общем, всех 
похождений не перечислить. 
Но счастливый финал налицо 
— дети стали обладателями со
временного четырехэтажного

«ТЕАТРОН »3
ПАРАД ПРЕМЬЕР

кратом» на родной город и ис
тосковавшуюся по хорошему 
театру публику. Попробуем 
вкратце рассказать о каждом 
из трех спектаклей.

Первый поставлен по пьесе 
Леонида Жуховицкого «Пос-, 
ледняя женщина сеньора Хуа
на». Миф о Дон-Жуане извес
тен всем. Дон-Жуан Жуховиц
кого — уже стар и озлоблен. 
Но толпа бежит за ним, скло
няя его имя. И вот на краю 
земли он встречает девушку, 
в которую вдруг влюбляется.

Все спектакли, входящие в 
парад премьер, играются не 
на сцене и не перед зритель
ным залом. Подобная поста
новка дел в «Театроне» — 
впервые. Но она в огромной 
мере способствует камернос

спустя
здания с удобными кабинета
ми для занятий, спортзалом и 
тремя концертными залами. .

Поздравить юных музыкан
тов с новосельем прибыл мэр 

ти, более меткому «попада
нию», к чему режиссер и ар
тисты очень стремятся.

В № 2 под названием «Зва
ный ужин для 33-х одино- 
честв» в комнате будет про
исходить именно званый ужин 
наподобие тех, что происхо
дили раньше в салонах. При
чем за столами будут сидеть, 
возможно, не только артис
ты, но даже и зрители, кото
рых в пригласительных биле
тах предусмотрительно про
сят прибыть на вечер в вечер
них нарядах... На самом деле 
пьеса Леонида Андреева, по 
которой поставлен спектакль, 
называется «Собачий вальс», 
и практически никто в совет
ское время ее не ставил. Так 
что «Театрон» покажет но

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бого
человек, принявший смерть на 
кресте за человеческие грехи. 5. 
Марка легкового автомобиля 
Франции. 6. Сено, сложенное в 
виде конуса. 8. Коварный, злоб
ный человек. 11 Продукт из свек
ловицы. 14. Картографическое 
изображение поверхности Зем 
ли на шаре. 15. Человек, сужде
ния которого признаются непре
ложной истиной (ирония.). 16. 
Болезненное ощущение холода. 
17 Персонаж из поэмы А.С. Пуш
кина «Руслан и Людмила» 18. То 
же, что перидот 19. Сорт круп
ных сладких яблок. 22. Контур 
предмета. 24. Утес. 25. Крупная 
человекообразная обезьяна. 26. 
Государство, чье название со
впадает с названием его столи
цы.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1 Курорт

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 13 ЯНВАРЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Краснодар. 7 Реконструкция. 10. По

таш. 13. Роман. 14. Е^зувий. 15. Наборщик. 16. Контракт 18. Ко
медия. 19. Пикап. 20. Калка. 23. Диалектология. 24. Белобочка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1 Аргон. 2. Институт 3. Балка. 5. Металло
графия. 6. Пилотирование. 8. Монтажник. 9. Галактика. 11 Гели
кон. 12 Чигорин. 17 «Женитьба» 21 Аллея. 22. Бочка.

СЕГОДНЯ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР 

ДРАМЫ 
Страсти под крышей. 

(18.00).
27.1. Крошка (18.00)

Екатеринбурга Аркадий Чер
нецкий. На него и была воз
ложена почетная миссия — 
разрезания ленточки. А по
том в честь праздника состо
ялись концерт и чаепитие.

Н. ЩЕРБАКОВА 
Фото А. ТОКАРЕВА

вую, неизвестную классику. , 
Ну и, наконец, завершает 

парад премьер нечто уж со
всем необычное. Это куколь
ный балет под названием «Лю
бимая, в любимого обратив
шаяся». Согласитесь, это ново 
и достаточно смело: драма
тические актеры будут танце
вать балет вместе с куклами- 
марионетками. А вообще-то 
спектакль — история любви 
мальчика к бабочке; любви, 
от которой он сам в конце 
концов обращается в бабоч
ку... Над спектаклем работал 
очень интересный хореограф 
из ТЮЗа Вячеслав Белоусов...

Как ни парадоксально, но 
«Театрон» существует практи
чески за свой счет, умудря
ясь при этом устраивать ни 
больше, ни меньше, чем па
рад премьер. Парад начина
ется уже с 26-го января, так 
что — торопитесь.

Ю. ГЮЛЬДЕНБЕРГ

ный поселок, часть г. сочи. 2. 
Чувство приятной расслаблен
ности. 3. Картина художника 
Перова В.Г. 4. Река на Север
ном Кавказе, правый приток 
Терека. 6. Десятая часть легио
на в Древнем Риме. 7. Свобод
ное обширное пространство. 9. 
Промежуточная заготовка ме
талла, полученная ковкой или 
штамповкой. 10. Участок леса, 
выделенный для вырубки. 11 
Взаимная перебранка. 12. На
звание г Невельск до 1946 г 
13. Человекоподобная маши
на. 20. Договор на выполнение 
работ 21. Машина для скручи
вания чайного листа. 23. Бук
ва греческого алфавита, обо
значающая звук «С» 24. Из
вестность.

Составил А. МАСАЛ О В

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Три мушкетера (18.30).

27.1.
Проделки влюбленных 

(18.30)

ТЕАТР 
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

27.1. Фифа с бантом 
(17.00)

СОВКИНО (51-06-21) 
Маска

САЛЮТ (51-47-44) 
Правдивая ложь. 
Индеец в Париже

ЗАРЯ (34-76-33)
Чудеса 

на Рождество 
Последний 

герой боевика.

ФУТБОЛ
Два очередных матча про

вели на сборе в Сочи футбо
листы екатеринбургского 
«Уралмаша». Вначале уралма- 
шевцы встречались с красно
дарской «Кубанью» и победи
ли со счетом 4:2. Мячи у ека
теринбуржцев забили Сергей 
Передня, Олег Кокарев, Игорь 
Бахтин, Илья Ратничкин. В ос
новном составе кроме них так
же выходили Сергей Аляпкин, 
Владимир Федотов, Сергей 
Есипов, Анатолий Воловоден- 
ко, Андрей Сосницкий, Миро
слав Ромащенко, Вячеслав 
Бахарев.

Во второй игре наши побе
дили петербургскую команду 
«Смена-Сатурн» — 3:0. Мячи 
забили Игорь Бахтин (35-я 
мин.), Сергей Сергеев (60), 
Марат Галимов (70). Состав 
«Уралмаша»: Городов-Федо
тов (Ямлиханов), Заец, Гали
мов, Блужин-Юдин, Юшков 
(Ромащенко), Бахтин, Ханкеев- 
Матвеев, Передня (Сергеев).

По словам главного трене
ра «Уралмаша» Владимира Ка
лашникова, в команде появил
ся еще один вратарь. Из перм
ской «Звезды» приглашен 

ЮЁЖМ АА A TRFRR-

«■И КАЖДЫЙ СВОЙ МАТЧ»
Возвращение самого ре- ходу помешали некоторые жиз- 

зультативного футболиста Рос- ненные обстоятельства. Вроде
сии-93 центрфорварда Юрия 
Матвеева из полугодичной ту
рецкой «командировки» в ека
теринбургский «Уралмаш» не 
было триумфальным. Равно как 
не стал удачным и тот отрезок 
времени, что Юрий успел про
вести, выступая в чемпионате 
Турции за столичную команду 
«Анкарагюджю». Сражаясь за
частую не столько с защитни
ками и вратарями соперников, 
сколько с бестолковостью 
местного футбола и собствен
ными травмами. В начале лета 
прошлого года Юрий вновь, в 
четвертый уже раз, перешел в 
терпящий очередное корабле
крушение «Уралмаш» и бук
вально спас команду от неми
нуемой и принудительной от
правки в первую лигу. Конеч
но, сам девятый номер.«Урал
маша» будет очень недоволен 
таким категоричным словом 
«спас» Скажет’ играли, мол, 
все...

Да, действительно, играли о 
«Уралмаше-94» все, но вот 
мячи соперникам забивал по
чему-то по большей части один 
только экс-легионер Матвеев. 
И если «Уралмаш» при этом все 
же продолжал терять очки в 
гостях и дома, чередуя пора
жения с ничьими, то лишь по
тому, что футбол — игра ко
мандная. И одному игроку — 
пусть даже он и звезда — двух 
очков без поддержки партне
ров никак не добыть...

Впрочем, мы очень увлеклись 
и немного забыли самого героя 
материала. Любопытно, а какой 
жизненный вопрос интересует 
самого Юрия больше всего?

— А попроще что-нибудь 
нельзя? Менее философское?

— Только не надо рассказы
вать, что ваш интеллект — 
ниже среднего. И что подобные 
вопросы для вас действитель
но в тягость.

— Хорошо, отвечу. Главное, 
что меня интересует в сегод
няшней жизни, чтобы были здо
ровы мои родители, жена и 
дети. И чтобы они болели за 
сына, мужа и папу-футболиста.

— А если бы вы не стали фут
болистом, кем бы работали?

— Возможно, хоккеистом. Я 
ведь родом из Нижнего Таги
ла. Города, где выросли такие 
знаменитые хоккеисты, как 
Сергей Шепелев, Владимир 
Зубрильчев, Борис Веригин.

— Вы тоже пробовали иг
рать в хоккей?

— Естественно. Даже высту
пал в областных соревновани
ях на призы клуба «Золотая 
шайба»

— В каком амплуа?
— Как и в футболе — напа

дающим.
— Футбол для вас начинался, 

надо полагать, в одной из ниж
нетагильских футбольных школ?

— Лично для меня он начал
ся, во-первых, с папы — из
вестного в прошлом бомбар
дира местных команд Алек
сандра Матвеева. А во-вторых 
— с улицы, где меня и присмот
рел первый тренер Павел Ко
ротков. И только потом были 
ДЮСШ, тренер Виктор Глушен
ков, нижнетагильская команда 
мастеров «Уралец», «Уралмаш» 
и гак далее.

— К «так далее» мы еще вер
немся, а пока расскажите, по
жалуйста. почему играющего 
буквально под боком у Свер
дловска незаурядного бомбар
дира тренеры «Уралмаша» за
метили и перевезли в свою ко
манду только в год его 21 -ле- 
тия?

— Меня приглашали в 
Свердловск и раньше, но пере- 

Сергей Армишев. А сегодня 
ожидается очередное попол
нение. Фамилии новичков бу
дут сообщены дополнительно.

27 января «Уралмаш» игра
ет двумя составами с москов
ским «Торпедо».

♦ * *
Юниорская сборная России 

(до 20 лет) в рамках подго
товки к чемпионату мира, ко
торый состоится в середине 
марта в Нигерии, приняла 
участие в турне по Китаю. 
Наша сборная выиграла два 
матча (3:1 и 1:0), один проиг
рала (0:2) и два завершила 
вничью (1:1 и 1:1). В составе 
сборной выступал полузащит
ник нижнетагильского «Ураль
ца» Михаил Осинов.

Соперники россиян по груп
пе чемпионата мира — сбор
ные Нигерии, Сирии и одна из 
южноамериканских команд.

♦ * *
Первым уральцем — арбит

ром ФИФА — стал судья из 
Нижнего Тагила Сергей Иса
ков.

СИЛОВОЕ ТРОЕБОРЬЕ
В Рузаевке прошел регио

нальный чемпионат России 
(зона Урала — Поволжья) 
среди женщин и мужчин — 
«лифтеров». В командном 
зачете обе наши сборные ста

учебы в пединституте и служ
бы в армии. |

— Последнюю вы прошли,
полагаю, без отрыва от произ-, вам присуще?
водства, то бишь от футбола?1 — В той же степени, как, на-

— За исключением одного 
месяца, когда в самый разгар 
сезона я был вынужден жить в 
казарме, строить спортивный 
городок, красить забор и за
щищать цвета своей в/ч на ка
ком-то турнире армейских ко
манд по волейболу в Глазове. 
Благо, вскоре меня вновь от
пустили и форму растерять не 
успел.

— Кто все же стал инициа
тором вашего перехода в 
«Уралмаш»?

— Покойный ныне Виктор

Федорович Усенко, работав
ший тогда начальником «Ураль
ца» и как раз тоже перебирав
шийся в Свердловск.

— Юрий, нападающих обо
жают спрашивать о том, кому 
они любят забивать голы. Итак, 
кто же любимый вратарь фор
варда Матвеева?

— Любимым может быть 
блюдо. Пельмени, например. 
Лично для меня есть вратари 
надежные и не надежные. К 
числу первых я отнесу троих (в 
порядке занятых мест в моем 
собственном рейтинге): Заур 
Хапов, Игорь Кутепов, Сергей 
Овчинников. На подходе к этой 
тройке еще несколько хороших 
вратарей. В частности. Руслан 
Нигматуллин из «КамАЗа», ко
торый недавно перешел в мос
ковский «Спартак»

— В «Уралмаше-94» высту
пали три вратаря. Оцените, по
жалуйста, их игру Кто, на ваш 
взгляд, самый перспективный 
из них?

— Константин Ледовских.
— Вы говорите о нем с грус

тью. Почему?
— Костя — очень талантли

вый футболист: на тренировках 
работал буквально до седьмо
го пота. Но, к сожалению, его 
губит дурная голова. И когда 
заканчивалась очередная тре
нировка. Ледовских напрочь 
забывал о том, что является не 
только хорошим парнем, но и 
профессиональным футболис
том. А в конце прошлого сезо
на он вообще уехал из Екате
ринбурга в Краснодар.

Сергей Аляпкин — трудолю
бив, упорен. Но не хватает ему 
пока опыта выступлений в выс
шей лиге В целом, однако, 
сыграл хорошо, выручал.

Валерий Городов. Он при
шел в команду во втором кру
ге и сыграл совсем немного. 
Тем не менее считаю — помог 
своим опытом, умением коман
довать обороной Проявил 
себя хозяином в площади во
рот Навел там порядок. Ведь 
до Валеры в нашей обороне 
творился откровенный бардак.

— Продолжая тему врата- 

ли вторыми, пропустив вперед 
сборную Ульяновской облас
ти. А в личном золотые ме
дали завоевали Сергей Ста
родумов (Серов), Виктор Ка- 
чусов (Богданович) и высту
павший при поддержке ТОО 
«Центральный рынок» (ком
мерческий директор Таги Ха
лилов) Джумшуд Курбанов 
(«Уралмаш», Екатеринбург). 
Курбанов выполнил норматив 
мастера спорта международ
ного класса. Серебряными 
призерами стали екатерин
буржцы Сергей Матвеев и 
Владимир Коблов, а также 
Алина Галимова (Нижний Та
гил), Елена Казакова (Ревда), 
Наталья Савенкова и Светла
на Пальцева (обе — Каменск- 
Уральский). Шестым стал еще 
один спортсмен с Уралмаша 
— Евгений Баранов. Тем не 
менее стоит отметить и его 
выступление. Ведь Евгений — 
юниор, и шестое место, за
воеванное в борьбе с масте
рами-мужчинами — весьма 
неплохой результат.

По итогам регионального 
турнира все вышеперечислен
ные победители и призеры по
лучили право выступить в фи
нале чемпионата России.Он 
пройдет с 1 по 5 марта в го
роде Гай (Оренбургская об
ласть).

рей, скажите: а не было среди 
них таких, кого вы когда-нибудь 
пугались?

— Пока не встречал.
— А вообще чувство страха 

верное, и всем людям. В кон
це концов, от кирпича, свалив
шегося на голову, не застрахо
ван никто.

— Основные футбольные 
чувства и пристрастия?

— На поле: запах чужих во
рот. После победы: бокал шам
панского (иногда). После пора
жения: бессонница...

— У вас большая семья?
— Жена Ирина помогает мне 

(а я — ей) воспитывать двух 
дочерей — Александру (7 лет) 
и Валерию (6 месяцев).

— Любимая сказка Валерии 
называется...

— ...Песней про граждан
скую войну «Там вдали, за ре
кой...» Иначе дочка просто не 
засыпает.

— Ирина разбирается в фут
боле, дает вам советы?

— Ира понятливая женщина. 
И второго напоминания о том, 
что ей, несмотря на все мои по
ложительные чувства, запре
щено в присутствии мужа го
ворить о футболе в целом, а 
про мою игру в частности, не 
требуется.

— А есть ли вообще люди, к 
чьим футбольным (и не толь
ко) советам вы все же прислу
шиваетесь?

— Главный мой советчик — 
отец. Очень ценю мнение быв
шего своего одноклубника по 
«Уралмашу» и недавно еще 
главного тренера нашей ко
манды Виктора Шишкина.

— Шишкин не в обиде на вас 
за свой преждевременный уход 
из «Уралмаша»?

— Я думаю, что Виктор по
нимает- его снимали не игро
ки. А сами мы свою вину, ко
нечно, ощущаем. Ведь выиграй 
команда во втором круге два- 
три матча, Виктора Максимо
вича бы не уволили. Тем более 
за 8 туров до конца чемпиона
та.

— Шишкин, как известно, 
перешел в мини-футбол. А вы не 
видите себя в этом виде спор
та?

— Только в воротах. Или — 
за воротами. «Мини» — не моя 
игра, не мой стиль.

— Наиболее памятный для 
вас матч?

— Я помню все матчи, сь» 
ранные с моим участием. Но 
если нужно назвать только 
один, то это будет первая игра 
только что воссозданной сбор
ной России против команды 
Мексики в 1992 году (наши вы
играли — 3'0 — Ю О.) Хотя я 
к сожалению, провел ее и не 
самым лучшим образом.

ю. ОВОДОВ 
Рис. А. ПЯТКОВА

УЧРЕДИТЕЛИ:

Коллектив редакции 
Областной комитет РСМ

РЕДАКТОР
Т. ЛОМАКИНА

Дежурный по номеру

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

620219, Екатеринбург, 
ГСП-153, ул. Тургенева, 13

НАШИ ТЕЛЕФОНЫ:

приемная 
51-28-61

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:

морали и права 
писем

58-92-41 
56-91-22

Газета выходит 5 раз в неделю, 
кроме воскресенья и понедельника.
Печать высокая. Объем 2 п.л. Тираж 205бо экз. 
Типография изд-ва «Уральский рабочий».

секретариат 
экономики

51-42-61
56-91-12

Комитет по делам Д. Мурзин Дом печати, 12-й этаж зам. редактора репорт, группа 56-91-23 56-91-12 620219, Екатеринбург, пр. Ленина, 49
молодежи Время подписи Редакция газеты 58-92-47 58-95-48 рекламы

56-91-16 
56 91 15
51-16 81

Г азета зарегистрирована
администрации 
Свердловской 
области

в печать — ЗО ОП ж ошт ответ, секретарь 
56 -17-12

культуры 
социальных проблем 
спортивный

56-90-53
56-91-14
51-39-09

и объявлений 
бухгалтерия 
компьютерный

в Министерстве печати России. 
Регистрационное удостоверение № 1419 
Заказ № 8700


